
BIBLIOGRAPHIE

Les auto-intoxications de la grossesse, par le D^r BOUFFE DE SAINT-BLAISE, accoucheur des Hôpitaux de Paris, 1899, 1 vol. in-16 carré, 96 pages, cart. (Actualités médicale), publié par la librairie J. B. Baillièrè & Fils. En vente chez MM. Déom & Frères, N^o 292 rue St-Denis.

L'organisme est une fabrique de poisons, et le fonctionnement normal, de cet organisme est toujours sous la dépendance de l'intégrité de certains organes qui le défendent contre ces ennemis du dedans.

M. Bouffe de Saint-Blaise, s'inspirant des idées de son maître M. Pinard, pense que, pendant la grossesse, la femme doit avoir à lutter d'une façon particulière, étant plus en péril qu'à l'état normal, l'équilibre de ses fonctions pouvant se rompre plus aisément.

Il attribue à une intoxication spéciale à la grossesse certains troubles, de même que les accès éclamptiques.

Ces auto-intoxications qui existent à l'état normal comme dans la grossesse, sont augmentées, du fait de cette grossesse, pour des causes multiples. Il existe même peut-être certains poisons spéciaux à la femme enceinte, ce qui expliquerait les accidents tout à fait particuliers qu'elle présente.

Mais ces accidents ne peuvent survenir que si les organes de défense fonctionnent insuffisamment.

Les poisons retenus ainsi dans le sérum sanguin sont probablement multiples ou se comportent différemment suivant les individus. puisque l'on peut remarquer des manifestations aussi différentes que le sont la céphalalgie et le ptyalisme, les vomissements incoercibles et les accès éclamptiques.

Il est à remarquer que le traitement rationnel des auto-intoxications, qui consiste à laisser entrer le moins de poisons possible et à en soustraire le plus possible, a l'action la plus nette sur toutes les manifestations décrites.

C'est bien là une *Actualité Médicale* puisque l'auteur pose les données d'un problème intéressant, d'une théorie nouvelle, encore à l'étude ; il demande à chacun de lui apporter la pierre de ses observations.
